

**Reclaman que Gobierno de NL no les paga desde hace un año**

# ‘Asfixia’ Estado a constructoras

> Sufren 80 empresas falta de recursos por incumplimientos

Moisés Ramírez

Pese a que el año pasado prometió saldar sus deudas con las constructoras, la Administración del Gobernador Rodrigo Medina no cubrió sus compromisos con unas

80 empresas y ahora éstas se encuentran al borde de la quiebra.

Constructores afectados, que pidieron el anonimato por temor a verse más perjudicados, explicaron que se trata de empresas medianas que operan de manera directa o son subcontratadas en las obras públicas del Estado que comprenden pasos a desnivel e importantes vialidades.

Actualmente, alertaron, los adeudos del Gobierno suman hasta un año y las empresas se encuentran sin recursos para pa-

gar a los bancos que les prestaron dinero para iniciar las obras del 2012.

Un empresario explicó que la Administración estatal les adeuda parte de lo que ellos financian a tres años para una obra.

“Dentro de ese plazo”, afirmó, “el Gobierno debe hacer pagos, pero no se hicieron.

“Luego, en septiembre dijeron en Tesorería que nos iban a pagar, pero no ocurrió.

“Ahora los intereses moratorios con los bancos subieron mucho y

no hay de dónde pagar”, dijo.

“A algunas grandes constructoras ya les dieron algo, pero a los medianos y pequeños, si no nos pagan, vamos a ir al desastre, a la quiebra”, aseguró. “Somos como unas 80 compañías”.

Este incumplimiento fue confirmado por especialistas de la calificadora Standard & Poor's (S&P), que revelaron que el Gobierno estatal también enfrenta adeudos importantes con proveedores.

Daniela Brandazza, analista de Finanzas Públicas de la calificadora, dijo que esto podría tener una implicación en una eventual baja a la calificación de Nuevo León, que está en “mxA-”, con perspectiva negativa.

El ofrecimiento del Gobierno de pagar sus adeudos con los constructores tuvo lugar el año pasado, luego de que el 14 de septiembre se publicó que una tercera parte de las empresas locales que participan en obras públicas recortaron sus actividades por la falta de pago, problema que arrastraban desde hace siete meses.

Pero el Gobierno del Estado sólo cumplió con unas 20 de las grandes constructoras, señalaron los afectados.

Para las demás empresas, añadieron, la falta de pagos es tal que se ha planteado como grave al interior del Consejo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación Nuevo León.

No obstante, admitieron que ningún socio se atreve a presionar públicamente al Gobierno estatal por temor a que les impongan más requisitos para concursar en obras y a que les retrasen aún más los pagos.

Datos solicitados a través de Transparencia a la Secretaría de Obras Públicas del Estado revelan que el año pasado participaron 137 constructoras en las obras públicas realizadas por el Gobierno de Medina, cuando un año antes habían participado 159.

De las del año pasado, los datos detallan que 131 fueron constructoras locales y seis de otras entidades, una de ellas de Estado de México.

Sobre los pagos y adeudos, Obras Públicas refirió que Tesorería del Estado es la encargada de llevar esos registros, pero esta última, también a través de Transparencia, negó proporcionar las cifras argumentando que es un asunto reservado por un plazo máximo de 18 meses.

Además de este problema, los constructores locales se han visto afectados por el rezago de obras públicas en el Estado.

EL NORTE publicó el martes que, debido a esto, constructoras y empresas de materiales podrían despedir a unos 7 mil 400 trabajadores.